



# El Mediterráneo

Núm. 16 - Año I

Castellón, Jueves 7 Julio 1938 - II Año Triunfal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle de los Dolores, número 30 - Tel. 1615

## Timón

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, considera la Unidad, como punto de partida para la grandeza y la libertad de la Patria.

Bien claro lo tenemos en la afirmación primera de que España es una. Y de que lo es precisamente porque en lo Universal, estuvo unida a un destino. «...NO VEAMOS EN LA PATRIA EL ARROYO Y EL CESPED, LA CANCION Y LA GAITA; VEAMOS UN DESTINO, UNA EMPRESA». La Patria es aquello de que en el mundo configuró una gran empresa colectiva. Sin empresa no hay Patria; sin la presencia ininterrumpida de la fe en un destino común, todo se disuelve. «EN COMARCAS NATIVAS, EN SABORES Y COLORES LOCALES», nos dijera José Antonio.

Necesaria es por lo tanto esa presencia de fe en un común destino lo que funde en un concepto amplio y grande los conceptos locales, pequeños y estrechos. Y el que pretenda negar ese destino común, pretende la desintegración de España. De ahí que todo intento, sea cual fuere su género, contra la unidad de la Patria, merezca nuestra más enérgica repulsa, no perdonándose en modo alguno el crimen que representa descender desde lo alto de una misión universal al poblado o al caserío, al rincón o a la tribu.

Falange Española y Tradicionalista y de las J. O. N. S. repudia los amores fáciles en el sitio preciso donde nacimos o en la esquina donde revolimos nuestra infancia. Quiere el amor difícil del verdadero patriotismo; el amor al destino que un día agrupara a todos los españoles en una Unidad que le valió, precisamente por su Unidad, su grandeza imperial.

Recordemos la afirmación última del punto segundo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. redactado en los albores del año 34, bajo persecución continua, cuando sobre nosotros caían los arrestos, acogidos como inapreciable galardón: «LA CONSTITUCION VIGENTE, EN CUANTO INCITA A DISGREGACIONES, ATENTA CONTRA LA UNIDAD DE DESTINO DE ESPAÑA. POR ESO EXIGIMOS SU ANULACION FULMINANTE». Así, en tono viril, hablaba en aquel entonces la Falange, mientras muchos que para deambular por las calles exhibían patentes de un patriotismo ficticio, asistían impasibles a la desmembración de la Patria sentados en un sillón del poder y vergonzoso Parlamento español.

Nuestra afirmación de ayer, fue profecía. Hoy, se ha convertido ya en realidad. O mejor dicho aún, en histórica.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Crónica de guerra

### La entrada de nuestras fuerzas en Burriana

Hoy ha sido la jornada de relativa calma. Podríamos considerarla como un compás de espera para victoriosas operaciones próximas.

Todo el interés residió ayer en el conocer detalles de la toma de Burriana. Y más que en el resto de España ocurría esto en Castellón. Lógico lo consideramos. La proximidad existente entre ambas ciudades, la penetración que nunca ha faltado entre ellas, hace que se siguieran con impaciencia las operaciones que dieron por resultado la toma de la segunda.

Por referencias autorizadas sabemos que los marxistas dieron antes de abandonar Burriana, una de las muestras de valor con que estamos acostumbrados a que nos obsequien. En la noche que precedió a la entrada, vieron arder los montes que a la ciudad circundan. Este espectáculo, debió revestir para los rojos caracteres de algo dantesco, pues, creyendo que el fuego se correría a la ciudad y morirían calcinados, optaron por retirarse, cosa que hicieron a las cuatro de la mañana, silenciosamente, tan silenciosamente, que parecía diérase horror de haber permanecido tanto tiempo hollando la paz del lugar y se sintieran arrepiados de tantas brutalidades cometidas.

Pero todo esto no es más que un parecido. Antes de abandonar la ciudad, la saquearon totalmente grupos de milicianos que se apoderaban de todo lo que tuviera relativo valor. No contentos aún con esto, volaron la iglesia parroquial, cuya torre octogonal, de estilo similar a la del Miguelete de Valencia, se derrumbó a la vez que todas las casas de la plaza de Jaime Chicharro, mostraban enormes boquetes abiertos en las paredes por la metralla. Puede decirse que en ninguno de aquellos edificios quedó vidrio ni pueria sano.

Mientras tanto nuestras fuerzas, obediendo órdenes recibidas en este sentido, asistían desde los naranjales que rodean a Burriana a la retirada del enemigo que veían efectuar a toda prisa por la carretera que conduce a Valencia. La entrada en la ciudad por haber volado los rojos el puente situado en la misma, tuvo que efectuarse por una ligera desviación que no entretuvo apenas a nuestras tropas, que dejando en la población una unidad para ordenar el servicio de policía, continuó su avance que no cesó hasta las cercanías de Nules y de Villavieja.

Las vías principales de Burriana, presentaban un aspecto desolador. Por doquier se veían montones de basuras, lo que afirma el concepto que de la limpieza tenemos ya de los marxistas.

Sacos de cemento, barricadas a gran escala, fortines improvisados en plena calle, todo en fin para organizar sus famosas resistencias de «operetas» con las que pretenden detener el avance triunfal de España.

La mayor parte de la población esperó la entrada de nuestras fuerzas en la plaza del Grao y en los campos, y no precisamente con tranquilidad, ya que los rojos, presintiendo en sus criminales acciones, querían a toda costa que la totalidad de la población les siguiera en su éxodo, pero los habitantes de ésta, dando muestras de una gran entereza, se opusieron a su propósito, sabedores de la proximidad de las fuerzas nacionales.

A las cinco de la tarde, un sargento de Regimiento, acompañado de tres soldados se dirigió a las primeras casas

de Burriana para cerciorarse de la resistencia que pudiera ofrecer el enemigo, asegurando a su regreso que éste no daba señal alguna de vida y que podía enrase sin que hubiera el temor de baja alguna por nuestra parte. Así se hizo y, efectivamente no se encontró ninguna oposición.

Los daños materiales causados por la horda en los últimos momentos de su mandato son incalculables. No hay casa de la ciudad que no presente huellas de la ferocidad marxista. Para conseguir interceptar el paso de los soldados nacionales, los marxistas se decidieron a volar gran número de calles, pudiendo decirse que algunos barrios están completamente destruidos. Tan destruida está Burriana que su reconstrucción tendrá que efectuarse de manera general. En ninguno de los pueblos valencianos que había la fecha habían sido ocupados, se nota tanto la criminal ferocidad marxista. Fue inútil que el Alto Mando obrara con extrema prudencia y habilidad con objeto de evitar esos estragos. Los rojos destruyeron Burriana como destruirán aún tantas otras cosas, en nombre de no se qué pretendida civilización. Es curioso que en nombre de una civilización se destruyeran ciudades, se arrasaran cosechas y se cometían robos y asesinatos sin fin, pero ya se acerca el día en que la justicia del Caudillo, les pedirá estrechas cuentas de sus actuales canalladas.

Como en todos los lugares en donde la bestia ha podido mandar, en Burriana han estado los asesinatos a la orden del día. Se calculan los hechos en Burriana a los trescientos. De los Carmelitas residentes en la misma, no se han salvado más que tres o cuatro de los treinta con que contaba la Comunidad. El convento fué habilitado para cuartel de las milicias socialistas. A los sacerdotes les hicieron correr idéntica suerte, habiéndoles a muchos hecho objeto de terribles suplicios. Con otras víctimas también se desafiaron por el ensañamiento. Sin olvidar por lo sabido la profanación habida hacia los objetos religiosos y lugares Santos. Entre los crímenes destaca el del secretario de la Caja rural, don José Tejado, al que obligaron a entregar a particulares, o sea a los capos rojos que se hicieron cargo del mando de la población de los fondos que tenía a su custodia, a lo que no tuvo más remedio que acceder. Temiendo que la fechoría se descubriese y que cayese sobre ellos la «justicia» de los restantes componentes del Comité a los que no habían dado cuenta del robo efectuado y quedado por lo tanto con el producto íntegro de su hazaña, se lo llevaron desde la ciudad a Vall de Uxó, en donde primero le hicieron sufrir los tormentos atroces de una bárbara mutilación, rematándole después. El alcalde don Manuel Granell junto con once más, también fué fusilado en las tapias del cementerio de Ariana. Como después de la primera descarga aún quedaran algunos con vida, golpearon brutalmente sus cuerpos, terminando así lentamente su martirio. Ni las mujeres se libraron de la ferocidad marxista, pues también han sido fusiladas dos.

Una de las notas más destacables de la entrada en Burriana, ha sido la dada por una muchacha llamada Fina Ripollés, que valientemente ha atravesado las primeras líneas de trincheras, pese a las negativas de nuestros soldados que se oponían a la realización de tal temeridad, no logrando hacer desistir a la muchacha de su propósito, ya que se trataba de consumir la promesa hecha de entrar

## Parte oficial de guerra

### Prosigue el avance de nuestras fuerzas en el frente de Teruel

#### Rectificaciones a vanguardia en el de Castellón

En el sector de la Puebla de Valverde, nuestras tropas han seguido avanzando, ocupando brillantemente nuevas e importantes posiciones y causando gran quebranto al enemigo que en tres días ha sufrido varios millares de pérdidas, entre ellas muchos muertos, habiéndose hecho más de 1.300 prisioneros.

En el frente de Castellón, después de rechazar varios contraataques de los rojos se han conquistado nuevas posiciones, avanzando las líneas y causando al enemigo grandes pérdidas, habiéndose recogido muchos cadáveres.

En un sector se hicieron más de 100 muertos y se recogió muchísimo armamento y material de guerra y 85 prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 4 y en el día de ayer, han sido bombardeadas las fábricas de material de guerra de Badalona.

Salamanca, 6 de Julio de 1938.—II Año Triunfal.  
(Tomado por Radio).

...en cambio, cuando se tiene un sentido permanente ante la historia y ante la vida, ese propio sentido nos da las soluciones ante lo concreto, como el amor nos dice en qué casos debemos reñir y en qué casos nos debemos abrazar, sin que un verdadero amor tenga hecho un mínimo programa de abrazos y de riñas."

JOSÉ ANTONIO

## El turismo en la España nacional

El anuncio de la apertura al turismo internacional de la Ruta de Guerra del Norte ha suscitado grandes comentarios en el Extranjero. Se admira la confianza que la España Nacional tiene en sí misma. Se reconoce que no hay mejor prueba de nuestra verdad que invitar a los escépticos a comprobarla con sus ojos, a oír la con sus oídos, a tocarla con sus manos y hasta a gustarla con su paladar y convencerse de que son auténticos y exactos esos «cubiertos» abundantes y baratos que se han publicado en el Extranjero y que los rojos de corazón ponen en cuarentena.

El SERVICIO NACIONAL DEL TURISMO nos informa de que los autocars adquiridos son los precisos para el proyecto, y que el alojamiento de los turistas, aun supuesta la cifra máxima—que en efecto parece seguro que se alcance—está perfecta o minuciosamente previsto a lo largo de toda la Ruta de Guerra del Norte.

Como lo está el evitar que al socaire del turismo penetran y actúen espías o cualquier otro tipo de indeseables.

Y como lo está que de este esfuerzo y de esta labor benemérita del Servicio Nacional del Turismo del Ministerio del Interior se obtengan para la España Nacional todos los bienes posibles, así de orden espiritual como de orden material.

con las primeras fuerzas liberadoras descalza, en acción de gracias por otro glorioso triunfo más del invicto Ejército nacional.

En los restantes frentes, y como decimos en un principio, la jornada de hoy se ha caracterizado por su relativa calma. Solamente en el frente de Teruel continúa brillantemente la operación iniciada por el Cuerpo de Ejército de Castilla el día 2. Dichas fuerzas siguieron avanzando venciendo los obstáculos del terreno y la resistencia presentada por el enemigo, logrando la ocupación de importantes posiciones, cuyo nombre nos reservamos aunque adelantando su gran importancia estratégica. El enemigo en los 3 días pasados ha sufrido diarje

mente un gran quebranto, no tardándose mucho en dar a conocer a los lectores el número enorme de bajas sufridas en ellos. Por hoy baste saber que los prisioneros hechos se elevan a mil trescientos.

En el frente de Castellón también se rectificaron a vanguardia nuestras líneas, de tal modo que podemos asegurar que el próximo punto de partida para las cercanas operaciones está logrado.

No tendremos que esperar muchos días para enterarnos de nuevas proezas de los heroicos soldados de España, que bajo el supremo mandato del Caudillo tanta gloria proporcionan, devolviéndonos a España y redimiendo de la odiosa jirafa marxista a tantos españoles.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## A la escucha

### Falange Española Tradicionalista y de las JONS. AUXILIO SOCIAL

### GOBIERNO NACIONAL

En el Concejo celebrado, se trataron extensamente las cuestiones económicas del país

#### Destituciones en el ejército marxista

Barcelona.—Radio Cataluña, en su emisión de ayer noche, leyó una orden por la cual se han hecho nuevas destituciones de oficiales del ejército popular. Leyó lo siguiente: «El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional» inserta la siguiente disposición: «Causan baja en el ejército popular varios oficiales desafectos al régimen, entre ellos don Francisco Caro, jefe del Parque de Artillería».

Como siempre, las derrotas que nuestros bravos soldados infligen a los marxistas, traen por consecuencia la separación de miembros del ejército republicano por «desafectos al régimen».

#### Aunque tarde, se arrepiente

Tokio.—El general Samoilovitch Luchkof ha manifestado que toda la vida estará arrepentido de haber colaborado con Stalin. Ha añadido que el pueblo ruso espera ansiosamente ser liberado de la tiranía del dictador rojo.

Terminó sus manifestaciones previniendo al Gobierno japonés para que esté prevenido contra un plan que desde hace mucho tiempo elabora el Gobierno soviético y que va dirigido contra el Japón.

#### Llegada de una peregrinación argentina

Sevilla.—Ha llegado a Sevilla la peregrinación argentina, procedente de Zaragoza y otras provincias.

Su presidente, don Daniel Aguirán, habló al general Queipo de Llano, a quien le manifestó que venían satisfechísimos por los recibimientos y atenciones de que habían sido objeto en todas las poblaciones y ciudades que habían visitado.

La peregrinación, antes de marchar, oírán una misa en una iglesia sevillana, regresando después con dirección a su país.

#### Los dominicos obsequian al general Queipo de Llano

Sevilla.—El superior de los dominicos ha hecho una visita al jefe del Ejército del Sur, general Queipo de Llano, al que le ha hecho entrega de un grabado con la efigie de San Gonzalo, colocado en un magnífico marco, como testimonio de admiración y agradecimiento de la Orden de los Dominicos.

El general Queipo de Llano agradeció con unas sencillas frases tan delicado obsequio.

#### Es botado un nuevo torpedero italiano

Génova.—En los astilleros navales Ansaldo de Génova Sestri, en presencia de las autoridades ha sido felizmente botado el torpedero «Circe», última de las ocho unidades del tipo «Alción», construidas para la flota ligera de la Marina de guerra italiana.

Ha sido madrina una joven fascista, hermana de un oficial caído gloriosamente en África Oriental para la conquista del Imperio.

#### Sigue aumentando el coste de la vida en Francia

París.—Los aumentos que experimenta el coste de la vida en Francia continúan extendiéndose también en los sectores más delicados y hasta ahora considerados inviolables. A partir del primero de julio hasta el agua potable aumentará de precio, habiéndose decidido la ciudad de París a subir las tarifas en 50 céntimos por metro cúbico.

#### Los rojos, confiesan las hujas de los milicianos

Valencia.—Radio Torrente, de Valencia, en su emisión de ayer tarde, da cuenta del «magnífico trabajo» que ha realizado la policía roja en estos últimos días.

Relata la labor realizada por un número bastante elevado de agentes al servicio del Gobierno de la República, el cual tiene una enorme importancia, pues se ha detenido a un número muy elevado de ciudadanos y a muchos soldados que huían del frente, los cuales serán juzgados por delito de «alta traición».

#### El éxito de unos cursillos

Vitoria.—El jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior, ha manifestado a los periodistas que el curso para extranjeros que actualmente se está celebrando en Santander, viene obteniendo brillante éxito. Destaca que entre las conferencias pronunciadas ha sobresalido la del Marqués de Lozoya.

#### Regreso del Ministro de Educación

Vitoria.—El Ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez, ha regresado de Burgos en donde asistió al Consejo de Ministros celebrado en aquella ciudad el pasado martes.

#### Más «depuraciones» en Rusia

Londres.—En los círculos diplomáticos se asegura que Dimitroff, el secretario general de la Internacional Comunista, ha sido detenido por la G. P. U. Se añade además que el comunista búlgaro Taniñ Copoff que en el año 1935, fué juzgado junto con Dimitroff, ha sido fusilado el domingo último en la prisión de Luviana.

#### Sin alimentos, sin luz y ahora sin agua

Barcelona.—En los periódicos de Barcelona del día 26 publican una nota de la empresa colectivizadora del agua en la que se anuncia una nueva subida de la misma. Esta se pagará para usos industriales y riego a 45 céntimos el metro cúbico y para uso doméstico a setenta y cinco la misma medida. Los rojos llevan hasta el último extremo su política nihilista. Después de haber dejado sin alimentos a las poblaciones que ellos tiranizan, después de haberlos privado de todos los artículos de primera necesidad ahora cortan, con tarifas prohibitivas, el uso de agua para los barceloneses.

No cabe duda que los defensores del pueblo se preocupan de que a éste no le falte nada.

#### Negrín quiere emular a Stalin

Barcelona.—Toda clase de tribunales oficiales de los muchos que existen en la zona roja—de alta traición, desafección al régimen republicano, permanente, del ejército del pueblo, etc., etc.—siguiendo instrucciones de Negrín, han duplicado su actividad.

Quiere Negrín ahogar, con sangre y por la imposición del terror de un modo oficial—ya que las checas siguen funcionando con el mismo ritmo que desde los primeros días—en el día de ayer hubo veintiseis condenas a muerte y ninguna de ellas conmutada.

Negrín quiere superar en ferocidad a su amo de Moscú: Stalin.

## ¡Arriba España!

#### Donativos

Jefe Sector Marítimo del Norte, 26 pesetas; cabo Legión, 1.ª Bandera, 3.ª Compañía, 125; Jefe Sector Norte Mediterráneo, 35; Atanasio Monserrat, 25; Alcalde Alcalá de Chisvert, 25; Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Ulldecona, 14; Salvador Fontaubertá Seres, de Benicarló, 10.000; Bautista Constanti, 8; Excmo. General Aranda, 100; un guardia civil, de Alcalá de Chisvert, 1; Santillero Falcó Cases, de Vinaroz, 500; Jefe Sector Norte Mediterráneo, 50.

#### Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Sociedad dueños de «Bovi» (café), 100 pesetas; Manuel Soler, 6 toallas y 12 pañuelos de gamuza; José Berenguer, 100 pesetas; Joaquín Balaguer, Arcipreste de Castellón, 25; Eduardo Nicolau, 1 pantalón y 150 pesetas; Josefa Ibañez Falomir, 50; Agustín Seña Ferrando, 25; Rosario y María Jarque Miralles, 25; Antonio Rubles Peñarroyas, 200; Luisa Fabra, Esquero número 2, 25; Pilar Pérez, id. número 5, 25; Carmen Cosín, id. número 8, 10; Dolores Huguet, id. número 15, 10; Teresa Amat, id. número 11, 10; Paula Molina, 10; Francisco Blasco, 50; un requeté, 25; otro requeté, 1; Natalio Gimeno Vallet, 1.000.

#### Disposiciones Oficiales

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de ayer, publica entre otras disposiciones las siguientes:

Orden de Justicia declarando excedentes forzados a varios funcionarios de la magistratura y haciendo igualmente varios nombramientos de dicha carrera.

Orden de Educación Nacional en la que se dictan normas a las casas editoriales de libros de texto, las cuales deberán solicitar las ventas de los mismos del citado Ministerio, acompañando a la instancia dos ejemplares del libro que se vaya a poner a la venta.

Orden centralizando el Ministerio de Educación Nacional, Archivos, Bibliotecas y Museos.

Orden disponiendo que el próximo día 16 de Julio se celebre en toda España una colecta de recogida de libros dedicados al personal de la marina de guerra.

Orden del Ministerio de Defensa Nacional sobre los plazos en que han de causar baja los jefes y oficiales en causas de enfermedad o ausencia de sus destinos ordinarios.

Orden nombrando jefe de Estado Mayor de la Quinta Región militar, coronel retirado don Cayetano Benítez Pilar.

Orden pasando al cuartel general del Generalísimo al coronel don José Clemente.

Orden del mismo Ministerio habilitando para teniente coronel de Estado Mayor a don Enrique González, y al de artillería don Juan Mas.

El resto de las disposiciones se refiere a movimiento de personal.

### EDICTO

El Ilmo. Auditor de Guerra del Ejército de Ocupación, y en su nombre el Juez Militar Permanente de la Plaza, letra A., con el presente Edicto hace saber: Que en el procedimiento sumarsimo y de urgencia, número 545, seguido contra el procesado Francisco Breva Barberá, y por resolución de esta misma fecha, se ha acordado comparezcan ante este Juzgado Militar, el día nueve del actual y hora de las 11 de la mañana, el Sr. Administrador de la Fábrica de licores de Benicasim y don Francisco Tárrega, jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS., de Benicasim. El local del Juzgado, se halla instalado en la Audiencia Provincial.

Dado en Castellón, a seis de Julio de mil novecientos treinta y ocho.—El Año Triunfal.

El Juez Militar, Permanente de la Plaza, Letra A.

#### Banco de España

Prórroga de Canje de billetes para los pueblos

El Banco de España en esta plaza ha prorrogado el plazo de canje de billetes que termina hoy hasta el 17 del presente Julio para aquellos pueblos de esta demarcación liberados hasta hoy 7 de Julio.

Burgos.—A las cinco de la tarde comenzaron a llegar los ministros del Gobierno nacional al palacio del jefe del Estado.

Adicha hora se encontraban ya en la presidencia el ministro del Interior, señor Serrano Suñer.

A los pocos momentos comenzaron a llegar los restantes miembros que componen el Gabinete.

Este quedó reunido a las cinco cuarenta y cinco.

Ningún miembro del Gobierno, al entrar en Consejo, hizo manifestaciones a los periodistas.

#### Referencia del Consejo celebrado

Burgos.—Después de las once de la noche terminó la reunión del Gobierno nacional, siendo facilitada a los periodistas una referencia de lo tratado en la reunión.

El Consejo se ocupó extensamente sobre política económica.

También examinó los aspectos de la política extranjera.

En el Consejo se dió cuenta del gran crimen cometido por los rojos al fusilar a un grupo de presos, los cuales habían sido señalados de antemano para ser canjeados por otro grupo igual de presos rojos en la zona nacional.

Han sido aprobadas las siguientes leyes:

Una sobre reconstitución de los Registros de la Propiedad que hayan sido

destruidos por los efectos de la guerra. Otra de Justicia modificando el art. 27 del Código Penal Común y restableciendo en su lugar la pena de muerte.

Se han aprobado asimismo las siguientes disposiciones:

De Industria y Comercio creando las comisiones reguladoras de la producción industrial.

De Agricultura, concediendo créditos de sus cosechas pendientes a los agricultores de las zonas recientemente liberadas.

De Hacienda han quedado aprobados varios expedientes.

Por el Consejo se han efectuado varios nombramientos, entre otros de Organización y Acción Sindical nombrando jefe del Servicio Nacional de Sindicatos a don Antonio E. Bermúdez de Castro.

De Justicia, jefe nacional de Prisiones al coronel del Cuerpo Jurídico, don Máximo Cuervo Radigales.

Se ha nombrado fiscal de la Audiencia de Teruel a don Francisco de Paula Mena y Sanmillán. Magistrado de la Audiencia de Castellón de la Plana a don Carlos Calamita y Riuwambra. Magistrado de la Audiencia de Lérida a don Manuel Pérez Crespo. Presidente de la Audiencia de Castellón de la Plana a don Luis Suárez y Alonso Fraga. Magistrado de la Audiencia de Teruel a don Julio Cueva Donso, y juez de Primera Instancia e Instrucción del distrito segundo de Bilbao a don Felipe Arín.

**“El Mediterráneo”**

Se complace en comunicar a sus lectores que, vencidas las dificultades de los primeros días, saldrá el diario por la mañana y con cuatro páginas.

También advierte a sus numerosos suscriptores, que hayan observado alguna anomalía en el reparto del periódico, lo pongan en conocimiento de la Administración del mismo, de CINCO a SIETE tarde.

## El saqueo que intentaban los rojos

sobre el depósito de oro del Banco de España en Francia

París.—Ayer se celebró ante la Cámara del Tribunal de Apelación la vista para decidir sobre las pretensiones del Gobierno rojo de Barcelona, para que les fueran entregadas 40 toneladas de oro que estaban depositadas en el Banco de Francia desde 1931.

A su entrega se oponía el Gobierno Nacional de España aduciendo que la propiedad del oro correspondía al Banco de España y no al Gobierno republicano.

A pesar de todas las intrigas, pasiones y ofrecimientos, que cerca del Gobierno del Frente Popular francés realizaron Álvarez del Vayo, Barcia y Sarabia, en la que llegaron a ofrecer que el oro se quedaría en Francia, a cambio de armas y municiones, además de las consabidas comisiones, el Tribunal falló que se dejara el oro en el

Banco de Francia, pues siendo el Banco de España una sociedad por acciones, podía verse obligada la Banca de Francia a hacer en su día una nueva entrega.

El Tribunal, una vez examinada la mala fe con que ha procedido el Gobierno rojo de Barcelona, ha condenado a éste al pago de las costas del pleito.

#### Sociedad General de Riegos del Pantano de “María Cristina” Castellón

Agotado el embalse del Pantano y estando próxima la puesta en marcha de alguna de nuestras instalaciones de pozos, rogamos a los regantes que tengan pedidos de agua pendientes de servir, se pasen por el domicilio de esta sociedad, Ronda del Mijares, 12, para ratificar dichos pedidos con el fin de poderles suministrar el riego con agua elevada. Castellón 5 Julio 1938.—El Administrador.—Firmado.—JESUS LIESA.

## Banco de Valencia Banco de Castellón

Oficinas centrales - Castellón Sucursales que funcionan normalmente

- Villafranca del Cid
- Morella
- Vinaroz
- Albocacer
- Lucena
- Alcora
- Villarreal

## Repertorio Cronológico de Legislación

Comprende todo lo promulgado hasta la fecha por el Gobierno Nacional, con multitud de referencias y concordancias. Lleva como suplemento Indices completos

**DE VENTA**  
**Papetería Hijo de J. Armengot**  
Suscripciones mensuales o semestrales en esta casa